

BAUME-LES-DAMES - AUX CIMAISES DE LA MAISON DES ATELIERS

L'ART BRUT DU MANOUART



François Dubosc (à droite) et quelques auteurs des peintures.

L'atelier d'art plastique Manouart qui fait partie du Foyer de vie Le Manoir à Rougemont (Association hygiène sociale de Franche-Comté) présente, à la Maison des ateliers, les œuvres réalisées par des pensionnaires du foyer.

C'est François Dubosc, animateur socio-éducatif du Manouart, qui relate la vie de l'atelier dont il est l'instigateur depuis 3 ans. : « Le foyer héberge 42 résidents adultes handicapés, 30 participent régulièrement aux activités de l'atelier d'art plastique dont les objectifs sont d'ouvrir, de développer l'expression libre de chacun par le biais de l'art et de la culture, mais aussi d'encourager la communication et la socialisation des résidents en les ouvrant au monde artistique extérieur, l'atelier fonctionne en 7 séances hebdomadaires à raison de 3 heures par séance ».

Le résultat de ce travail est purement étonnant, tant les œuvres exposées méritent que l'on s'y attarde.

L'art brut, expression inventée par Jean Dubuffet, trouve là sa véritable signification. Les tableaux réalisés correspondent vraiment à l'idée que se faisait Dubuffet, à savoir une création non culturelle. Il ajoutait : « C'est l'absence totale de tout souci de communication avec le public et de toute recherche d'approbation de celui-ci qui différencie fortement les œuvres d'art brut des productions culturelles ».

En effet, les œuvres exposées sont le fruit d'un énorme travail de réflexion, de concentration au cours duquel l'artiste crée sans subir d'influence extérieure, laissant aller son imagination et ses envies. L'émotion est toujours palpable à travers l'œuvre, qui fait apparaître une partie intime de l'artiste. Les portraits, les jeux de couleurs, leur harmonie, les paysages, les techniques différentes (pastel, acrylique, graphite), font de cette exposition dont les œuvres sont encadrées avec sobriété, une exposition à découvrir. Encore un événement qui sera publié dans la gazette du Manouart.

A voir samedi 15 et dimanche 16 octobre, de 14 h à 18 h.